

Montigny

notre commune



Le musée
Jean-Noël Carpentier
inauguré.





QUARTIER DE LA GARE

Les travaux se poursuivent dans le parc

Les travaux d'aménagement du parc situé dans le quartier de la Gare avancent à bon rythme. Lancé au début de l'été, ce chantier vise à offrir un espace vert modernisé, plus accueillant et adapté aux besoins des habitants. Ce nouvel espace vert, d'une superficie de 1845 m² se veut un lieu de détente et de rencontres. Il comprendra de vastes pelouses mais aussi arbres et massifs floraux pour renforcer la biodiversité. Les équipes de l'aménageur Citalios sont actuellement mobilisées sur la réfection des allées principales, tandis que les travaux de paysagisme ont commencé en parallèle. Le parc devrait être ouvert au public à la fin de l'automne.



ESPACES SANS TABAC



NOUVELLE RÉGLEMENTATION

Depuis l'entrée en vigueur de la loi anti-tabac du 1^{er} juillet 2025, de nouveaux espaces extérieurs sont concernés par l'interdiction de fumer, conformément à la volonté des autorités sanitaires de mieux protéger la population, en particulier les plus jeunes, du tabagisme passif.

Pour rappel, jusqu'alors

il était interdit de fumer dans :

- Les lieux couverts et fermés accueillant du public ou constituant des lieux de travail ;
- Les transports collectifs
- Les espaces non couverts des écoles, collèges, établissements d'accueil des mineurs ;
- Les squares (aires collectives de jeux).

Désormais, cette mesure est étendue aux abribus, aux extérieurs et abords des établissements scolaires et destinés à l'accueil, la formation ou l'hébergement de mineurs, aux heures d'ouverture ainsi qu'aux espaces non couverts des bibliothèques et des équipements sportifs, aux heures d'ouverture.

Ainsi à Montigny, des espaces sans tabac seront donc désormais signalés sur chaque domaine public (ou privé ouvert au public) :

Sur la totalité des parvis et abords, aux heures d'ouverture :

- Des 8 groupes scolaires (y compris accueils de loisirs et 1^{er} étage de Cézanne),
- Des 2 collèges,
- Du Pôle petite enfance (crèche, multi'accueil...)
- et de la PMI,
- De la bibliothèque Georges-Brassens, de l'école municipale de musique et du Centre culturel Picasso,
- Les stades, gymnases, piscine et espaces de pratique (espace Robert-Ménière, boulodrome René-Prioux, terrains Renoir & Cézanne...),
- Les parcs, bois et jardins publics (y compris les deux cimetières et l'allée des impressionnistes)
- Les squares et city stade



Édito



Chers Ignymontains, Chères Ignymontaines,

A l'approche des élections municipales, la Ville a fait le choix de limiter les prises de parole des élus de la majorité afin de respecter le principe d'équité entre l'ensemble des candidats.

Dans ce cadre, la publication de mes éditos sera suspendue jusqu'au scrutin municipal de mars 2026.

Soyez assurés que, durant cette période, l'équipe municipale et moi-même poursuivons pleinement notre action au service de tous les habitants.

À très bientôt,

Miloud Goual, votre maire

SOMMAIRE



5



6



8



10

2 AMÉNAGEMENTS

8,9 DOSSIER

Rentrée 2025

13 HISTOIRE

Il était une fois... Les écoles Braque et Matisse

4,5 RETOUR SUR

Retour sur les événements marquants de l'été 2025

10,11 ACTUALITÉS

Forum de la santé, fête des associations...

14 TRIBUNE

6,7 ACTUALITÉS

Musée Jean-Noël Carpenter : inauguration

12 CULTURE

Les spectacles et expositions à venir...

15 À SAVOIR

N° 412 Septembre 2025

Montigny notre commune, journal d'informations municipales et locales de Montigny-lès-Cormeilles, 8, rue Alfred-de-Vigny 95370 Montigny-lès-Cormeilles
Tél. : 01 39 31 38 20. Mail : communication@ville-montigny95.fr

Directeur de la publication : Miloud Goual Rédaction : Claire Simiana, Delphine Boussam, Alexis Chartier, Noémie Fossey-Sergent, Jade Chauveau

Photographies : Service Communication, Exécution graphique : Amandine Girard - ag-graph@live.fr

Fabrication : Imprimerie RAS 01 39 33 01 01 Tirage : 9800 exemplaires

Retour en images sur l'été à Montigny !



Structures gonflables, ateliers jeux et créatifs, les jeudis du parvis ont enchanté petits et grands...



Repas républicain, bal populaire, feu d'artifice...
Vous avez été nombreux à célébrer le 14 juillet 2025.





Fort-Mahon-Plage et Trouville-sur-Mer, les habitants ont pris le large tout au long de l'été ! Ici, à Ouistreham avec le service Retraités.



La ferme a accueilli de nombreux visiteurs pendant les vacances. Le cap des 12 000 entrées a été franchi !



Les Ignymontains ont sillonné la campagne en compagnie des ânes.



Le 25 juillet dernier, plus d'une centaine d'habitants se sont retrouvés au Village pour participer à la soirée Loto organisée par la Ville.



Près de 200 personnes ont assisté à la projection du film *Moi, moche et méchant 4* le 28 août dernier. Un cinéma en plein air offert par le bailleur Val d'Oise Habitat.



Elus et habitants ont célébré, le vendredi 29 août dernier, le 81^{me} anniversaire de la libération de la Ville.

À la découverte du Musée Jean-Noël Carpentier

La ville a vécu un moment fort de son histoire culturelle, le samedi 30 août, avec l'inauguration officielle de son nouveau musée. Prés de 400 personnes ont assisté à la cérémonie d'ouverture, marquant ainsi leur soutien à cette nouvelle institution dédiée à l'histoire et à la transmission du patrimoine local.



La cérémonie s'est tenue en présence de nombreuses personnalités, dont le maire Miloud Goual, le sous-préfet, Cyril Alavoine, le sénateur Rachid Temal, le député Emmanuel Morel, l'épouse de Jean-Noël Carpentier, Claire Carpentier ainsi que le maire honoraire, Robert Hue.



Dans son discours, Robert Hue, maire de la Ville de 1977 à 2009, a rappelé : « la démarche audacieuse de Jean-Noël Carpentier d'avoir souhaité un musée pour Montigny. Ce musée, c'est répondre à un besoin de connaissance du passé, c'est permettre d'interpréter les éléments de son patrimoine, c'est un lieu de rencontres des citoyens ».

Un voyage dans le temps

Au cœur du village, le musée municipal situé dans la bâtie de l'hôtel-de-ville est bien plus qu'un simple lieu d'exposition : c'est un véritable écrin de mémoire et de culture, dédié à faire revivre l'histoire locale, valoriser le patrimoine et éveiller la curiosité de toutes les générations. Installé dans un lieu chargé d'histoire, la commune en a fait l'acquisition en mars 1938 (voir MNC n°370 de novembre 2021), le musée retrace les grandes étapes de l'aménagement de notre ville, du Moyen-Âge jusqu'à aujourd'hui. À travers une exposition riche et variée, chaque visiteur peut explorer l'évolution de la ville, ses traditions, ses différentes périodes et les moments marquants qui ont façonné son identité et sa composition urbaine.

Des visites guidées pour les écoliers

Le musée propose, tout au long de l'année, des visites pour les écoles organisées par le service culturel. Ces sorties pédagogiques permettent aux jeunes citoyens de mieux comprendre l'histoire locale, tout en développant leur curiosité et leur sens de l'observation. Pour de nombreux élèves, cette visite sera aussi l'occasion de découvrir des lieux emblématiques de la commune, parfois méconnus.

ACTUALITÉS

Portraits d'habitants : souvenirs d'une ville d'autrefois

Ils s'appellent Evelyne, Gisèle, Daniel, Maria Fernanda, Nouri... Plus d'une vingtaine d'Ignymontains de cœur et de résidence ont accepté de nous raconter comment leur ville a changé au fil du temps. À travers leurs souvenirs, c'est un autre visage de Montigny qui se dessine : celui d'une commune rurale qui est devenue en quelques années une ville de 22507 habitants. Leurs témoignages sont présentés au musée. Ce travail de mémoire rappelle que la ville est avant tout faite de ceux qui l'habitent, la façonnent, et la racontent.

En septembre, les colombages en enduit seront repeints. Ces éléments marqueront la fin de la rénovation patrimoniale du manoir.



Adresse : 14 rue Fortuné-Charlot, à l'hôtel de ville
Horaires : le mercredi et le dimanche de 10h à 12h et de 14h à 17h (visite libre) et le mardi, jeudi et vendredi matin pour les visites scolaires ou de groupes uniquement sur réservation.
Le musée sera ouvert tous les premiers week-ends du mois, samedi et dimanche à partir du mois de novembre.

Entrée libre et gratuite Plus d'infos : www.montigny95.fr

INFOS PRATIQUES

Le musée Jean-Noël Carpentier, c'est une invitation à mieux connaître notre passé pour mieux comprendre notre présent. N'hésitez pas à pousser ses portes : chaque visite est une découverte !



Rentrée des classes 2025

Chaque année, la rentrée scolaire marque un moment fort dans la vie de notre commune. Organisation, travaux dans les écoles ou encore services périscolaires : la Ville reste mobilisée pour accueillir dans les meilleures conditions près de 3000 élèves.



Un nouveau centre de loisirs à Emile-Glay

C'est une excellente nouvelle pour les familles : la commune ouvre un tout nouveau centre de loisirs moderne, accueillant et adapté aux besoins de tous les enfants. Ce nouvel équipement municipal promet d'être un véritable lieu de vie, de découverte et d'épanouissement. Pensé pour répondre aux attentes des familles et pour soutenir la dynamique éducative locale, le nouveau centre de loisirs a été inauguré le 4 juillet dernier. Doté d'équipements de qualité, d'espaces verts et de zones d'activités, le centre pourra accueillir les enfants, de 3 à 12 ans, les mercredis et pendant les vacances scolaires. Avec une équipe d'animateurs qualifiés et motivés, le centre proposera des activités variées : ateliers créatifs, jeux collectifs, découvertes sportives... L'accent est mis sur le développement de l'autonomie, la socialisation, dans un cadre bienveillant et sécurisé.



Un kit scolaire pour tous les élèves du CP au CM2

Comme à chaque rentrée, la Ville offre un trousseau de fournitures scolaires à chaque élève des écoles élémentaires. Ces kits scolaires sont remis à chaque directeur/directrice d'école pour qu'ils soient remis aux élèves. Ils contiennent un bâton de colle, des stylos bleu, rouge, noir et vert, une pochette de 12 crayons de couleur, une autre de 12 feutres, une paire de ciseaux, une gomme, un double décimètre et un taille crayon. Un coup de pouce au pouvoir d'achat des familles.

Le portail famille

Accessible à partir du site internet www.montigny95.fr, ce service en ligne permet de gérer ses réservations et de procéder au paiement en ligne sécurisé. Un compte particulier est créé pour chaque usager.



Prime de rentrée scolaire

L'Etat accorde aux ménages modestes un coup de pouce à chaque rentrée scolaire. Cette aide est versée par la Caisse d'allocations familiales (Caf). Elle est réservée aux parents d'enfants scolarisés de 6 à 18 ans, dont les revenus ne dépassent pas un certain plafond. Cette contribution permet notamment d'aider les familles à financer les dépenses de la rentrée scolaire. Cette année, l'allocation de rentrée scolaire a été versée à partir du 19 août. **Infos : www.caf.fr**

Les chiffres clés de la rentrée :

2808 enfants
scolarisés en 2025

1830 repas
servis quotidiennement

1749 kits scolaires

43 Atsem (agent territorial spécialisé des écoles maternelles)

45 animateurs

53 agents d'entretien

10 agents d'office

6 agents de la circulation
aux passages piétons



Travaux d'été dans les écoles

En juillet et en août, la fermeture des écoles durant deux mois donne l'occasion à la ville d'effectuer de petits et grands travaux avant le début d'une nouvelle année scolaire.

Tour d'horizon dans les différentes écoles de la commune.



📍 Ecole Emile-Glay :

Face à une augmentation constante des effectifs et à l'évolution des besoins pédagogiques, l'école a lancé une phase d'extension ambitieuse, destinée à offrir de meilleures conditions d'apprentissage aux élèves et de travail au personnel enseignant. D'importants travaux ont été effectués : quatre nouvelles classes en élémentaire, une classe pour aider les élèves en difficultés (Rased) et cinq classes d'activités. En juillet dernier, lors de l'inauguration de cette extension, les parents d'élèves, les enseignants et les enfants ont découvert avec enthousiasme leur nouvel espace.

📍 Ecole Paul-Bert :

Pendant la pause estivale, l'école Paul-Bert a connu un chantier important visant à adapter sa structure pour mieux respecter l'environnement naturel de la cour. L'objectif principal : modifier la trémie de la charpente afin de préserver les arbres existants, véritables éléments de patrimoine végétal pour l'établissement. Des travaux ont été réalisés à l'intérieur du bâtiment : la salle de motricité a bénéficié du remplacement complet de ses radiateurs, pour des modèles plus modernes, plus efficaces et plus économies en énergie.

📍 Ecole Yves-Coppens :

Des travaux importants ont été réalisés à l'école Yves-Coppens afin d'améliorer le confort des élèves et du personnel, tout en assurant la pérennité des bâtiments. Parmi les principales interventions, on note la création d'un système de climatisation réversible sur une centrale de traitement d'air existante, qui permettra de mieux réguler la température dans les salles de classe, notamment lors des périodes de forte chaleur.

📍 Ecole Georges-Braque :

L'établissement a terminé cet été ses principaux travaux de réhabilitation et de rénovation énergétique (couverture, étanchéité, remplacement des menuiseries extérieures). Trois centrales de traitement de l'air et des ampoules LED ont été installées en vue d'améliorer le confort des élèves et du personnel mais aussi de réaliser des économies d'énergie. Quelques travaux seront réalisés les week-ends de septembre (remplacement de portes, stores, peintures).

📍 Ecole Paul Cézanne :

L'école Paul-Cézanne a profité de la pause estivale pour entreprendre plusieurs travaux d'amélioration, afin d'offrir aux élèves un environnement encore plus agréable à la rentrée. Tout d'abord, un grand nettoyage de l'établissement a été réalisé. Les salles de classe, les couloirs, les sanitaires ainsi que les espaces communs ont été nettoyés de fond en comble. Autre nouveauté : la création de bancs, conçus pour être à la fois solides et esthétiques, installés au mois de septembre dans les deux cours de récréation.



Les travaux de l'extension d'Emile-Glay ont été réalisés pour un coût total de 2 000 000€ TTC.

📍 Ecole Vincent Van-Gogh :

Dans le cadre de l'amélioration des infrastructures scolaires et de la performance énergétique des bâtiments publics, des travaux de rénovation ont été établis à l'école Van-Gogh. Ils concernent principalement le remplacement de l'isolation des terrasses et la réfection complète de l'étanchéité, et s'inscrivent dans une démarche durable et de sécurisation des locaux.

📍 Ecole Henri-Matisse :

Dans le cadre de l'amélioration continue des conditions d'apprentissage, l'école Henri-Matisse a récemment entrepris une série de travaux visant à moderniser ses locaux. Parmi les principales interventions effectuées cet été, la mise en place de faux plafonds dans plusieurs salles de classe.

📍 Ecole du Centre :

Pendant les vacances scolaires d'été, l'école du Centre a connu plusieurs travaux d'aménagement destinés à améliorer l'accueil et les conditions de vie des élèves. Parmi les interventions les plus notables cette année : la réorganisation des sanitaires, avec désormais une séparation claire entre les WC des filles et ceux des garçons à l'école primaire.

Nettoyage d'été

Si les mois de juillet et août sont synonymes de vacances pour les écoliers, ce n'est pas le cas pour les 96 agents de la ville qui concentrent leurs efforts sur la préparation des locaux pour la rentrée. L'été, les agents d'entretien des écoles et les agents territoriaux spécialisés des écoles maternelles (atsem) profitent des grandes vacances pour faire un ménage approfondi dans toutes les classes et autres locaux annexes. Au total, cela représente 52 classes en maternelle et 98 en élémentaire. Décapage, rinçage, cirage, lessivage, lavage des sanitaires, couloirs, dortoirs, bureaux de la direction... Une belle surprise pour les élèves qui retrouvent à la rentrée les bancs d'une école toute propre.

ACTUALITÉS



Vous pourrez retrouver un village rose à l'occasion de ce 2^e salon.

On prend soin de vous !

Après le dernier forum d'octobre 2023, la Ville organise la 2^e édition du Forum Santé le samedi 4 octobre prochain de 10h à 17h à l'espace Léonard-de-Vinci sur le thème de la santé des femmes et des enfants.

La Ville et ses partenaires (professionnels de santé, associations, la Caisse Primaire d'Assurance Maladie (CPAM) ou encore la Protection Maternelle Infantile (PMI), la médiathèque Georges-Brassens, la Maison du diabète, la mutuelle 2AH...) vous donnent rendez-vous pour une journée dédiée au soin, à la santé et au bien-être. Au programme : des stands, des ateliers et des animations pour aborder des thèmes qui vous concernent au quotidien et répondant à un vrai besoin de la population : prévention des accidents domestiques, santé mentale et physique des femmes et des enfants, ou encore la nutrition. « *La grossesse, l'accouchement, la périnatalité, ainsi que la santé mentale et l'alimentation à tous les âges, sont des éléments essentiels pour assurer un développement harmonieux de l'enfant et le bien-être de la mère. Cette édition du forum met ces sujets à l'honneur, avec des conseils pratiques et des échanges pour vous accompagner au mieux* » précise Ana Brumain, responsable du service Prévention-Contrat de Ville.

Des cafés de la parentalité seront aussi proposés (sur pré-réservation). Ainsi, une garderie sera mise en place pour certains groupes. Une restauration sur place et tout au long de la journée sera assurée grâce à Montigny natation.

→ Retrouvez en ligne le programme détaillé de l'ensemble des stands et ateliers proposés (horaires, pré-inscription, descriptif...). Attention sur certains ateliers les places sont limitées, pré-réservation obligatoire sur montigny95.fr.

ZOOM SUR

1. La Maison géante : Une animation immersive et ludique pour apprendre à repérer les dangers du quotidien (chutes, brûlures, intoxications...) dans une maquette grandeur nature (cuisine, salle de bains, salon...). Un spectacle clôturera la visite (sur pré-réservation, pour les adultes et les enfants dès 10 ans).

2. Les gestes qui sauvent : la Protection Civile propose une session de formation qualifiante, ouverte aux adultes seuls ou accompagnés de leurs enfants à partir de 10 ans. (Places limitées, réservation obligatoire.) Les sapeurs-pompiers prodigueront leurs conseils sur tous les gestes et reflexes des premiers secours.

3. Un village rose : en partenariat avec la Ligue contre le cancer du Val d'Oise et la CPAM, découvrez une exposition sur le dépistage du cancer du sein et participez à un atelier palp'action pour apprendre l'autopalpation.

4. Être accompagné dans son rôle de maman : stand d'information en accès libre et 5 ateliers menés par l'association Femmes du Parisis (sur pré-réservation)

5. Un goûter pour les enfants : Après les ateliers cuisine et nutrition animés par Globe Croqueurs (de 13h30 à 17h), un goûter sera offert à 16h30 (pour les enfants de moins de 10 ans et dans la limite des stocks disponibles).

En partenariat avec :



agence nationale
de la cohésion
des territoires



C'est la Fête des associations !

Rendez-vous le 6 septembre après-midi, à l'Espace Léonard de Vinci, pour la traditionnelle Fête des associations. Un moment incontournable de la rentrée qui permet de découvrir la richesse du tissu associatif local et de trouver l'activité qui vous épanouira pour l'année !

Comme chaque premier samedi de septembre, Montigny réunit ses associations pour un après-midi placé sous le signe de la rencontre et de la convivialité. La Fête des associations est un temps fort de la vie locale qui permet aux habitants et associations de se rencontrer. Sur les quelque 70 associations de la ville, plus d'une cinquantaine seront présentes pour proposer leur offre. « *Le forum des associations est un moment essentiel de l'année, où nous avons l'opportunité de faire découvrir nos actions, d'échanger avec le public et de créer de nouveaux partenariats pour faire grandir notre engagement* », assure Junior Soutif, responsable du club de boxe de l'AIB. L'école municipale des sports, dispositif de la Ville, qui permet aux jeunes de 4 à 15 ans de découvrir différentes pratiques sportives, sera aussi présente. Pour les indécis, des démonstrations de différents sports seront organisées dans certaines salles et sur une scène : danse urbaine, danse country, arts martiaux...

Samedi 6 septembre

13h-18h, Espace Léonard-de-Vinci
Entrée libre

Tout savoir sur les associations : suivez le guide !



Le guide des associations est mis à jour chaque année. Disponible lors de la fête, il est également accessible à l'accueil de la mairie Picasso, et consultable en ligne sur www.montigny95.fr (rubrique Bouger et Sortir, Annuaire des associations).

ACTUALITÉS

Soirée des diplômés : bravo à la promo 2025 !

Vous avez obtenu votre baccalauréat, général ou pro ou votre brevet des collèges ? Faites-vous connaître auprès du Point Information Jeunesse. La Ville organise une soirée, le vendredi 19 septembre à 19h, espace Léonard-de-Vinci (rue Auguste-Renoir), pour vous féliciter !



Inscriptions sur le site
www.montigny95.fr
ou contacter le
service jeunesse
au 01 30 26 30 26.



La Ville accueille le marché de l'emploi et de l'alternance



Ateliers de préparation au Forum Emploi

Le PIJ propose des ateliers d'aide à la création de CV et de lettres de motivation :

- 📅 Mercredi 10 septembre
- 📅 Vendredis 5 et 12 septembre
- ⌚ De 14h30 à 18h
- 📍 Espace Nelson-Mandela
Avenue Aristide-Maillo



Montigny organise, le jeudi 18 septembre, une nouvelle édition de son marché de l'emploi et de l'alternance, un rendez-vous incontournable pour les chercheurs d'emploi, les jeunes en quête d'une alternance, et les entreprises locales à la recherche de talents. Ce salon, gratuit et ouvert à tous, se tiendra de 14h à 17h sur le parvis Picasso. Il réunira de nombreux recruteurs, agences d'intérim, et structures d'accompagnement à l'emploi, avec des offres concrètes à la clé dans des secteurs variés : commerce, industrie, logistique, services à la personne, numérique, et bien d'autres.

Un tremplin vers l'emploi et la formation

Cet événement s'adresse aux :

- Demandeurs d'emploi, avec ou sans qualification
- Jeunes en recherche de contrat d'apprentissage ou de professionnalisation
- Salariés en reconversion
- Étudiants et diplômés souhaitant découvrir des opportunités

Des ateliers pratiques (réécriture de CV, préparation à l'entretien, conseils en image...) seront également proposés tout au long de la journée pour maximiser les chances des candidats. Chaque année, cet événement permet à des centaines de personnes de repartir avec des contacts, des entretiens programmés, voire une embauche. C'est aussi un moment privilégié pour s'informer sur les dispositifs de formation, les métiers qui recrutent, ou les démarches de création d'activité.

➔ Jeudi 18 septembre de 14h à 17h, Parvis Picasso, avenue Aristide-Maillo. Entrée libre



En 2024, les seniors ont participé à un atelier de danse.

Semaine bleue

Comme chaque année, la semaine nationale des retraités et personnes âgées sera organisée du 4 au 12 octobre prochains. L'occasion de mettre en lumière la place des aînés, l'importance des liens intergénérationnels... et d'organiser plusieurs animations localement. Pour ouvrir cette semaine, rendez-vous le samedi 4 octobre à 20h30 au Centre culturel Picasso pour le concert d'Alain Chamfort. Retrouvez également le traditionnel repas à thème du mercredi et son après-midi dansant où tout le monde pourra participer et mettre l'ambiance, sur de célèbres tubes ! Autres rendez-vous de la semaine : un atelier bien-être, une séance de cinéma et une visite de France-miniature, un parc d'attractions, offrant des reproductions miniatures de monuments célèbres français ainsi que le spectacle Les Coquetteries à Paris. Le programme détaillé sera adressé par courrier aux seniors courant septembre et mis en ligne sur le site de la Ville montigny95.fr

AGENDA

Septembre
2025

ÇA BOUGE

SAMEDI 6

- › FÊTE DES ASSOCIATIONS
Espace Léonard-de-Vinci, de 13h à 18h,
rue Auguste-Renoir

SAMEDI 13

- › COLLECTE DE DON DU SANG
Salle René-Char (rue Auguste-Renoir),
de 9h à 14h

DIMANCHE 14

- › CINÉ RELAX : LES SCHTROUMPFS
Centre culturel rue Guy-de-Maupassant
à 14h30. Tarifs : 4,60€

JEUDI 18

- › MARCHÉ DE L'EMPLOI ET
DE L'ALTERNANCE
Parvis Picasso, de 14h à 17h

VENDREDI 19

- › SOIRÉE DES DIPLÔMÉS
Espace Léonard-de-Vinci,
rue Auguste-Renoir, à 19h
(voir modalités page 11)
- › EXPOSITION J.O.T.E COLLECTIF
Vernissage à 19h. Ouverture les
mercredis, samedis et dimanches
de 15h à 18h. **Espace Corot, Grande rue**

JEUDI 25

- › CONSEIL MUNICIPAL
Hôtel de ville, 14 rue Fortuné Charlot à 19h

VENDREDI 26

- › OUVERTURE DE LA SAISON
CULTURELLE - SPECTACLE THE LOOP
Centre culturel Picasso,
rue Guy-de-Maupassant à 20h30

SAMEDI 4 OCTOBRE

- › FORUM SANTÉ
Espace Léonard-de-Vinci, de 10h à 17h
(voir page 10)
- › ALAIN CHAMFORT EN CONCERT
Centre culturel Picasso,
rue Guy-de-Maupassant à 20h30

DIMANCHE 5 OCTOBRE

- › CINÉ RELAX : LES BAD GUYS 2
Centre culturel rue Guy-de-Maupassant
à 14h30. Tarifs : 4,60€

Une saison culturelle qui démarre en beauté !

Une comédie pour lancer la saison, un concert début octobre, et une nouvelle expo à l'Espace Corot... Tour d'horizon de ce qui attend les Ignymontains pour la rentrée culturelle.



Alain Chamfort en concert

L'emblématique Alain Chamfort propose, le samedi 4 octobre prochain à 20h30, un spectacle intitulé Le Meilleur de Moi-Même, un concert enrichi d'une « conversation musicale » au piano. Plusieurs dates sont programmées à travers la France (et Bruxelles), de l'été 2025 jusqu'à début 2026, ponctuées de moments d'anecdotes, d'interviews, et de confidences sur sa carrière comme ses débuts de chanteur avec Claude François, les années Gainsbourg, avec qui il fera trois albums sans oublier la création de son titre phare Manureva, une chanson interprétée en hommage au navigateur français Alain Colas, disparu en mer lors de la Route du Rhum en 1978, à bord de son trimaran Manureva.

Sur réservation www.montigny95.fr
Tarif plein : 27€, tarif ignymontain : 21,50€, tarif réduit : 16,50€



Ne loupez pas The Loop

Le coup d'envoi de la saison culturelle sera donné le vendredi 26 septembre à 20h30 avec The Loop, une création du jeune metteur en scène Robin Goupil. Accessible gratuitement à tous les Ignymontains, sur réservation, cette pièce de théâtre, distinguée comme meilleure comédie 2025, mêle humour décalé et hommage aux vieux films policiers américains, en plongeant le spectateur dans un interrogatoire pas comme les autres, rythmé par des boucles temporelles délirantes.

Gratuit sur réservation www.montigny95.fr



Trois regards photographiques à l'Espace Corot

Du 19 septembre au 12 octobre, l'Espace Corot accueille l'exposition du collectif J.O.T.E., réunissant trois passionnés de photographie aux approches très différentes : noir et blanc, attente patiente du « bon cliché », ou captures spontanées... Ensemble, ils explorent des thèmes variés tels que la photo de rue, le portrait, l'architecture, la couleur, le pop art, le graphisme dans la ville....

Le vernissage aura lieu le 19 septembre à 19h, Grande Rue.



HISTOIRE

Il était une fois...

LES ÉCOLES HENRI-MATISSE ET GEORGES-BRAQUE



Ecole Georges Braque, avril 1976



Ecole Henri Matisse, septembre 1975

Deux écoles pour accompagner le développement de Montigny

Dans les années 1970, Montigny-lès-Cormeilles connaît une forte croissance démographique, notamment grâce au développement des logements collectifs et de l'extension du réseau de transports. En 1974, 3 500 logements et 5 groupes scolaires sont prévus dans le nouveau quartier Les Frances. De 1975 à 1983, quatre y sont construits. Afin de répondre aux besoins des familles, deux nouvelles écoles voient le jour : l'école Georges-Braque et l'école Henri-Matisse. Elles portent le nom de deux figures majeures de la peinture du XX^e siècle, un hommage à la culture et aux arts, chères à la commune. « Depuis longtemps, Montigny a fait de l'école un pilier de son développement communal », écrit Robert Hue dans *Histoire de Montigny-lès-Cormeilles*. Fondés respectivement en 1975 et 1976, les deux établissements représentent les toutes premières écoles du quartier les Frances et accompagnent ainsi la volonté du développement de ce dernier. L'école Henri-Matisse y est ouverte en septembre 1975, puis l'école Georges-Braque en avril 1976. Dans ce quartier, c'est l'école Vincent-Van-Gogh qui sortira de terre en dernier en septembre 1983, un siècle après l'ouverture de la première école publique construite à Montigny.

Qui étaient Georges-Braque et Henri-Matisse ?

En choisissant ces noms pour ses écoles, la ville rend hommage à deux pionniers de l'art moderne et à l'importance de la création dans l'éducation. Georges-Braque (1882-1963) et Henri-Matisse (1869-1954), sont deux figures majeures de l'art moderne français dont les parcours se croisent par certains aspects, notamment car ils ont tous les deux cherché à rompre avec la peinture académique, en explorant de nouvelles façons de représenter le réel. Tous deux peintres et sculpteurs, ils partagent le même désir : simplifier ces deux arts. Leurs chemins esthétiques s'opposent cependant sur bien des points : Henri-Matisse, célèbre la couleur éclatante dans une quête d'harmonie, donnant naissance à des œuvres joyeuses et lumineuses, traduisant ainsi une liberté dans la forme. Georges-Braque, lui, favorise une structuration de l'espace et une décomposition minutieuse des objets, dans une palette plus brute et terne.

Le dispositif REP

Depuis 2018, les deux écoles disposent du Réseau d'Education Prioritaire (REP), qui a pour objectif de corriger l'impact des inégalités socio-économiques afin de favoriser la réussite scolaire de tous les enfants, en renforçant l'action pédagogique dans les établissements qui rencontrent les plus grandes difficultés sociales. La mise en place de ce dispositif national a permis dans les deux écoles, le dédoublement des classes de CP et CE1 pour passer à 15 élèves. D'autres classes membres du dispositif bénéficient également de moyens supplémentaires : enseignements spécialisés, personnel d'aide, coordination avec des médiateurs...

Le Projet « Classes numériques »

Mené depuis 2016 sous l'impulsion de la circonscription de Herblay et avec le soutien de la commune, deux classes numériques ont été lancées à la rentrée 2016 dans les deux écoles. L'objectif de cette action : intégrer progressivement divers usages mêlant pédagogie et numérique. Cette initiative a favorisé, sur la durée, l'autonomie accrue des élèves, le renforcement du travail de groupe, l'amélioration de la communication avec les familles, mais également un climat de classe plus collaboratif et une amélioration des interactions entre les élèves et les professeurs.

TRIBUNES

→ Ces textes sont publiés sans modification et les propos sont développés sous la seule responsabilité de leur auteur.

■ Majorité municipale Ensemble pour Montigny

Pour se conformer à la réglementation qui s'impose en période de réserve électorale, le groupe « Ensemble Pour Montigny » suspend la parution de ses tribunes d'expression libre.

Les élus de la majorité municipale

■ Groupe Agissons pour Montigny

Le Département, partenaire indispensable de la vie associative

Le Département du Val-d'Oise, représenté par Manuela MELO, conseillère départementale, s'engage activement aux côtés de la vie associative ignymontaine. Ce soutien est indispensable car il permet de renforcer l'action des associations locales, véritables piliers du lien social et de la solidarité dans notre ville.

Ces dernières années, le Département a apporté un soutien fort et régulier aux associations de Montigny-lès-Cormeilles. Cette année encore, de nouvelles structures bénéficieront d'un premier accompagnement, tandis que d'autres verront leurs aides renforcées, preuve d'un engagement constant malgré un contexte économique difficile.

Il est donc important de rappeler que toute association peut déposer une demande de subvention auprès du Département chaque année, entre octobre et janvier.

Notre conseillère départementale et municipale réaffirme son engagement constant à défendre les intérêts de Montigny-lès-Cormeilles et de ses associations, convaincue que leur dynamisme contribue au bien-être de tous les habitants.

Retrouvons-nous le 6 septembre au Forum des associations, à l'espace Léonard de Vinci, pour rencontrer et échanger avec les acteurs associatifs qui font vivre notre ville.

Nous vous souhaitons à toutes et à tous une très belle rentrée, pleine d'énergie, de projets et de réussites !

Groupe Agissons pour Montigny

Naissances

Aberkane Alma
Aberkane Layan
Alcidas Martin Léo
Aouati Assya
Barry Mohamed
Bellahcene Imran
Bellahcene Iyad
Cariou Imran
De Oliveira Pedro
El Friha Ismaël
Elmasmoudi Yara
Habiche Lina
Lefebvre Romy
Lourenço Loureiro Adriana
Luit Jaden
Marzinotto Julia
Pompougnac Elie
Shaikhbahai Kiyan
Sow Salimatou
Rosso Aïna
Ruppé Romain
Telli Intissar

Mariages

Abdinasir Salim Hamza et
Abdulkarim Hassan Wahiba
Desdouets Claude et
Verchel Fabienne
Dolabstang Dawa et
Dolabsbtang Tséring
Kokolo Bikindou Drey et
Potieris Kate
Londaïtsbéhére Jean-Baptiste et
Poirier Marie
Nedaf Hocine et
Zemmouri Djamilia
Ravagni Lionel et Azzaz Djamila

Décès

Barra Marguerite veuve Seymandi
Beugre Dablé
Carluer Jeannine divorcée Grossi
Dumont Gilles
Exter Maria
Kabbara Talal
Lafforgue Robert
Laurent Liliane divorcée Clément
Mongin Marie-Louise
veuve Léonard
Naji Ramdane
Pauménil Jean
Pham Thi Le Thuy
Simon Muriel
Soune Milouda veuve Ramz
Thouret Jean-Pierre

A SAVOIR

COLLEGE EN POCHE

Afin de faciliter la scolarité des collégiens, la Ville propose deux fois par semaine de l'aide aux devoirs. Ce soutien scolaire a lieu les lundis, mardis, jeudis, ou vendredis de 17h45 à 19h. Mon collège en poche est animé par l'équipe du service Prévention. Une participation annuelle est demandée aux familles, selon le quotient familial.
Inscriptions le mardi 30 septembre 2025 de 17h30 à 20h30 au 134 rue du Général-de-Gaulle (1^{er} étage).

Renseignements : prevention@ville-montigny95.fr
ou au 07 88 62 05 54.

CARTE IMAGINE'R

Pour soutenir financièrement les familles à la rentrée, Montigny participe, sur critères, aux frais d'acquisition de la carte de transport Imagine'R. Ce dispositif concerne les jeunes scolarisés (collège, lycée) et les étudiants jusqu'à l'âge de 25 ans. L'aide financière peut aller de 20 à 30 euros par carte selon le quotient familial. Pour en bénéficier, se présenter au SMJ avec le dossier Imagine R rempli et tamponné par l'établissement scolaire pour les collégiens et les lycéens ; et le dossier d'adhésion rempli ainsi qu'un certificat de scolarité pour les étudiants. Se munir également de la dernière carte du quotient familial.
La carte Imagine'R donne accès à tout le réseau de transports publics d'Ile-de-France et ce, tout au long de l'année y compris les week-ends, les jours fériés et les vacances scolaires. Contact : 01 30 26 30 26

CALCUL DU QUOTIENT FAMILIAL

Du 29 septembre au 31 décembre 2025, pensez à calculer votre quotient familial 2026 pour bénéficier des tarifs adaptés à votre situation. Rendez-vous sur montigny95.fr (rubrique Mes démarches, parents/familles). Sans démarche de votre part, une surfacturation sera appliquée au 1^{er} janvier 2026.

PRATIQUE

Mairie : 14, rue Fortuné-Charlot - BP 90237 - 95370 Montigny-lès-Cormeilles (adresse postale).

Centre administratif Picasso : 3, avenue Aristide-Maillo, 01 30 26 30 26. **Services techniques et d'urbanisme :**

• Permanence urbanisme sur RDV ([mail : urbanisme@ville-montigny95.fr](mailto:urbanisme@ville-montigny95.fr)) le mardi de 14h à 19h.
127, rue de la République, 01 30 26 30 26. • Permanence logement sur RDV ([mail : logement@ville-montigny95.fr](mailto:logement@ville-montigny95.fr)) : mardi de 14h à 19h, 127 rue de la République, 01 30 26 30 26.

Permanences des élus : • Permanence du Maire sur rendez-vous au 01 30 26 30 03.

Les adjoints vous reçoivent sur rendez-vous, au 01 30 26 30 26 ou sur www.montigny95.fr rubrique **Nous contacter** (bien préciser la question qui vous préoccupe).

VACCINATIONS PUBLIQUES

Dans le cadre de son action en matière de santé et de prévention, la Ville organise chaque année des séances de vaccinations publiques gratuites. Les prochaines séances auront lieu les mercredis 10 septembre et 8 octobre 2025, de 17h30 à 19h, au 13 bis rue Elsa Triolet. Être à jour de ses vaccins, c'est s'assurer d'être protégé toute la vie contre plusieurs maladies infectieuses.

Plus d'infos : 01 30 26 30 26.

ÉCLAIRAGE PUBLIC

Une lumière en panne dans votre rue ? Un feu tricolore bloqué ? La communauté d'agglomération Val Parisis a mis en place en 2020 un numéro vert gratuit et joignable à toute heure (0 801 23 05 15) pour que les habitants puissent signaler tout dysfonctionnement.
En fonction du degré de l'urgence, des moyens sont mis en œuvre pour résoudre le problème 7 jours sur 7.

AIDE A LA PRATIQUE SPORTIVE

Un coup de pouce aux jeunes de 3 à 25 ans. Les frais liés à la pratique d'un sport peuvent parfois décourager certaines familles. Ainsi, une participation partielle est accordée aux familles qui justifient d'un quotient A. Cette prise en charge, attribuée par le Centre Communal d'Action Sociale, est accordée après étude individuelle des dossiers et validation par le conseil d'administration du CCAS.
Pour constituer un dossier, remplir une attestation sportive à retirer auprès du club ou du CCAS et la rapporter accompagnée des pièces nécessaires.

Contact : 01 30 26 30 26 ou www.montigny95.fr

Abonnez-vous à notre newsletter !

Vous souhaitez ne rien manquer des événements de la commune ? Vous n'êtes pas encore abonné(e) à la newsletter de la Ville ? Rendez-vous sur le www.montigny95.fr, renseignez simplement votre adresse e-mail tout en bas de la page d'accueil et cliquez sur « S'abonner ».

Vous recevrez ainsi, un jeudi sur deux, l'essentiel de l'actualité ignymontaine et des idées de sortie.

MARCHÉ DE L'EMPLOI

DE L'ALTERNANCE ET DE LA FORMATION



DE 14H À 17H

Parvis Picasso

3 avenue Aristide-Maillol

Plus d'une quinzaine d'entreprises présentes !